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Три «зайца» от бывшей «вечерки» 
 

Сдатчикова И. 
 

В будущем учебном году прекратит свое существование вечерняя (сменная) школа 

№2. Но она не исчезнет бесследно, а лишь присоединится к средней общеобразовательной 

школе №16. 

Вопрос ее реорганизации депутаты обсуждали на заседании постоянной комиссии 

городской Думы по социальной политике, труду и защите прав граждан.  

«В вину» вечерней школе можно поставить к два фактора. Первый, – здание, в 

котором она расположена, выстроенное по типовому проекту детского сада, собственно 

говоря, для школы не предназначено. В нем отсутствуют актовый и спортивный залы, 

помещения для организации активного досуга, не отличаются особой масштабностью ни 

учебные  кабинеты, ни рекреации. Второй минус «вечерки» – ее малочисленность, 

неоправданно повышающая бюджетные издержки, необходимые для ее содержания. 

– По нормативам подушевого финансирования годовой бюджет муниципального 

общеобразовательного учреждения «Вечерняя школа №2» составляет немногим больше трех 

миллионов рублей, – рассказала членам постоянной думской комиссии начальник уп-

равления образования Таганрога Ирина Голубева. – Реальная потребность в денежных 

средствах только на заработную плату превышает четыре миллиона. 

Чтобы не оставлять учителей и прочих работников сферы образования без денег, во 

второй половине завершившегося учебного года пришлось покрывать образовавшийся 

дефицит из средств их «счастливых» собратьев – остальныхшкол муниципальной системы 

образования, имеющих более высокую наполняемость. 

– Это вынужденная, но единовременная мера, которую необходимо предпринять для 

пла-номерного завершения учебного года, – еще тогда предупреждала Ирина Валерьевна. 

Когда учебный сезон 2007-2008 годов был окончен, настало время для принятия 

решения. Выход был найден в переходе второй вечерней «под крыло» другого учреждения 

образования – 16-й общеобразовательной школы. 

Ее здание, материально-техническая база и оснащенность являются оптимальными не 

только для организации общеобразовательнойподготовки в системе очного и заочного 

(вечернего) обучения, но и для трудовой адаптации «трудных» подростков, – уверена Ирина 

Голубева. – Школа располагает современными учебными кабинетами, в числе которых – 

компьютерные классы, спортивным и актовым залами, в ней функционируют учебно-

производственные мастерские различного профиля, имеется медицинский кабинет. 

Еще одно отличие двух школ – в штатном расписании. В дневной (чего не было в 

вечерней) предусмотрены дополнительные ставки «узких» специалистов: учителя- 

дефектолога, логопеда, социального педагога, классных воспитателей и педагогов 

дополнительного образования. Теперь в коллектив вольются и бывшие сотрудники вечерней 

школы №2, желающие и дальше трудиться на ниве общего образования. 

– Реорганизация вечерней школы как юридического лица не повлечет за собой 

расторжения трудовых договоров с ее работниками, – заверила депутатов начальник 

управления образования. – Учителя, изъявившие желание продолжить работу в новом 

учреждении, будут обеспечены ею в полном объеме. 

В связи со всем этим слияние двух муниципальных учреждений образования не 

вызвало возражений ни у членов постоянной думской комиссии, ни у других депутатов 

городской Думы, неделей спустя обсуждавших «школьный» вопрос на официальном 

заседании. 

– Мера, конечно, вынужденная, но обоснованная, – сказала председатель комиссии по 

социальной политике, труду и защите прав граждан Вера Липало. 



 

Тем более что помещения, которые в будущем учебном году покинут школяры, 

пустовать не будут. Согласно проектной мощности в них можно разместить до сотни 

дошколят. Проектно- сметная документация на выполнение капитального ремонта здания на 

сумму 845 тысяч рублей, направленных из Фонда муниципального развития, уже 

разработана. А в нынешнем году на выполнение работ капитального характера 

запланировано выделить почти 14 миллионов рублей из местного бюджета. 

То есть решение о реорганизации одного муниципального учреждения образования 

путем присоединения его к другому позволит городу убить сразу трех «зайцев». Увеличить 

сеть детских садов (что немаловажно, если учесть, что, по данным общественной приемной 

управления образования, общая «детсадовская» очередь сегодня составляет 5700 человек). 

Предоставить учащимся возможность получать образование в той форме, которая для них 

доступна (для коррекционных классов – в очной, для учащейся молодежи – в заочной). 

Ликвидировать дефицит денежных средств по всем статьям расходов (в первую очередь – по 

фонду оплаты труда). 


